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齐鲁晚报：请您介绍一下潍
坊车市特点：

刘杰：根据潍坊这几年的发
展情况，在经过了2009、2010年汽
车高速增长以后，在这几年当
中，作为自主品牌，来势非常凶
猛，抢占了大部分的市场份额，
而在市场份额猛增之后，也暴露
了很多问题。作为消费者来说，
也更加理性了，对于汽车质量问
题更加关注。价格已经不是最关
注的问题，而是怎样得到更好的
车或者售后服务保障。很多客户
购车之后，由于服务跟不上，导
致买了新车反而很恼火。这是潍
坊车市的一个普遍特点，关注售
后服务，关注质量。同时，很多消
费者更加倾向合资品牌，感觉上
合资品牌更加可靠。

齐鲁晚报：您是如何看待

自主品牌与合资品牌的竞争
的？

刘杰：自主品牌暴露问题
的同时，也在不断追求质量，
提升品质，比如刚刚上市的长
安2012款新悦翔，以及刚刚上
市的逸动，品质上都有很大的
提升，目的就是提升品牌形
象，不同于以往一味追求市场
份额，而对产品质量有所忽
略，导致消费者对于产品有所
抱怨，其实这是变相的降低自
己的市场份额。所以这段时
间，让一些消费者更加倾向于
合资品牌，因为觉得合资品牌
相对来说质量要稳定一些，这
是一个共同点。

同时，一些合资品牌在价
格上，也拉近了与自主品牌的
距离，我们也计划在寿光、诸
城等地建立自己的4S店。包括

其他品牌也在做，因为二三线
市场弹性比较大一些，同时为
了维护品牌的形象，让消费者
不用非得跑到潍坊市区才能买
到车。

齐鲁晚报：今后潍坊车市
将如何转变？

刘杰：随着自主品牌的发
展，合资品牌也在快速向二三
线城市发展，包括建立一些标
准的4S店，包括一系列降价措
施，提高性价比，但是根据目
前情况来看，目前汽车增速放
缓，同时各个厂家不断推出自
己的新品，竞争在加剧，难免会
引起一些品牌的价格战，可能在
今年就会出现，以价格的下降来
提升销量。

合资品牌当中，别克应该说
是走出了第一步，在某些市场，
别克凯越的价格已经达到了
59900元，价格战马上就要开始。
同时，汽车的后市场更加重要，
包括维修、保险、装饰等，这是需
要关注的一个焦点。一两年之内
急速往这边发展的趋势。

齐鲁晚报：请您介绍一下山
东润杰集团长安轿车将怎样与
齐鲁晚报进一步合作？

刘杰：实际上，从长安汽车
诞生开始，我们一直在跟齐鲁晚
报合作。并且，我们已经把齐鲁
晚报提报到厂家的媒体库，齐鲁
晚报将被优先考虑广告的投放。
所以说我们跟齐鲁晚报的合作
一定会持续下去。媒体作为客户
和经销商之间的桥梁，我们有一
些好的东西，一些亮点和好的服
务，需要媒体来替我们宣传，传
递给客户。我们跟媒体的关系，
是相互合作的。同时我也希望齐
鲁晚报等媒体能多与我们市场
部联系，包括信息传递和市场
变化等方面，能够互动起来。

山东润杰集团长安轿车运营总监刘杰：

车市价格战将更加激烈
本报记者 宋昊阳

从2006年开始做长
安轿车的山东润杰集团，
凭借一款经典的“长安奔
奔”，在潍坊市场真真正
正地火了一把，带动了长
安轿车的销量。在奔奔出
现了供不应求的情况之
后，长安轿车在潍坊的市
场被打开了，知名度逐渐
提高。2012年，厂家推出
了2012款新悦翔，品质大
幅度提升，这一款新悦翔
也被寄予厚望。近日，记
者采访到了山东润杰集
团长安轿车运营总监刘
杰，请他谈了对于潍坊车
市的一些看法。
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